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Señores congresistas:

En este discurso de investidura como corresponde me he centrado en los temas de la
agenda priorizada, no en vano el reglamento del Congreso establece un tiempo de una
hora para hacer esta presentación, una hora como, sin duda, lo expresan las diferentes
intervenciones no son suficientes para cubrir todos los aspectos que deben ser tratados,
todos los  aspectos  que  deben  ser  parte  de  esta  agenda  amplia  que  debe  cubrir  las
expectativas de la población.

Ciertamente hemos tomado nota, debida nota de cada una de las intervenciones de los
señores  congresistas,  de  las  sugerencias,  de las  críticas,  de  las  acusaciones,  de los
señalamientos  y  todos  ellos  tengan  la  absoluta  y  plena  confianza  de  que  van  a  ser
tomados en consideración y van a tener una respuesta debida.

Sin embargo, en este debate se ha instalado un tema central, es el tema político y no voy
a rehuir en responder a esos cuestionamientos políticos, esos cuestionamientos que se
hacen en la legitimidad, esos cuestionamientos que en suma socaban lo que es la base
de aquello que nos convoca el día de hoy, porque lo que nos convoca el día de hoy es a
dar o negar un voto de confianza respecto a lo que es la acción del Gobierno a través de
su  Gabinete,  este  Gabinete  que  me  toca  presidir,  responsabilidad  que  asumo
completamente, responsabilidad que centrado como corresponde, en los límites que da la
Constitución, estamos ejerciendo.

Con esta responsabilidad que no cabe otra que mostrarla más allá de las palabras con los
hechos, porque efectivamente bien se ha dicho aquí se trata de dar una confianza, esa
confianza que se inspira o no se inspira, definitivamente eso está en el corazón, en el
centro de lo que en este foro se esta se está tratando.

Acá venimos en conjunto con mis colegas del Gabinete agradeciendo el honor que nos
hace el  Señor Presidente al haberlos nominado para ponernos a disposición del país,
porque acá no hay otra cosa que ponernos a disposición del  país  y  asumir  nuestras
responsabilidades y nuestras facultades.

Y a ello me voy a referir, con mayor detenimiento, al cerrar la exposición y en línea con lo
que está en esta presentación y en línea con responder los temas centrales que se han
tratado el día de hoy.



Con la venia de la presidencia dar paso a dar la palabra a mis colegas no sin antes
realzar y reconocer la valentía, la dedicación y esta disposición al servicio de todos mis
colegas,  todos  ellos  destacados  profesionales,  con  su  venia,  señor  presidente  si  me
permite  que  el  señor  Ministro  de  Educación  pueda  dar  respuesta  a  varios  de  los
señalamientos y comentarios de las preguntas que han hecho los señores congresistas.

(…)
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Como se ha podido apreciar en las respuestas que han dado los ministros que tienen a
cargo  aquellos  portafolios  que  lideran  las  líneas  maestras  de  los  planes  que  hemos
puesto a su consideración, la tarea por delante es muy amplia y estamos considerando
todos los ámbitos y todos los espacios que son necesarios tratar.

Por  supuesto  esta  reunión,  esta  presentación  ha  servido  para  incorporar  elementos
adicionales y lo seguiremos haciendo. Esta apertura es necesaria, no es un tema siquiera
de elección y por supuesto que nosotros participamos de ello.

Como ya he indicado, al aceptar con gran honor, al igual que mis colegas ministros, esta
responsabilidad, en mi caso, como presidente del Consejo de Ministros, lo hemos hecho
con plena conciencia de las responsabilidades y la autoridad que eso confiere.

Quienes me conocen saben que en todos los puestos que he ocupado en el Estado he
tomado absoluta responsabilidad por mis actos.  He asumido y he ejercido de manera
completa e íntegra la autoridad que en cada caso me ha sido otorgada. En todas las
oportunidades he tenido aciertos y ciertamente también errores, pero nunca he aceptado
cosas en las que no estoy de acuerdo y esa es una conducta de vida que, por supuesto,
no voy a cambiar.

No  acepto  más  de  lo  mismo,  quienes  me  conocen  en  este  recinto,  existen  muchos
congresistas que saben de mi trayectoria, que saben de lo que he hecho y si hay algo que
no hago es hacer más de lo mismo, precisamente ese el sello que he tratado de imprimir
en mi carrera, cambiar las cosas, para mejor, para adelante y siempre en beneficio de los
que más lo necesitan.

Este contacto que se reclama con la población, ese ha sido un contacto permanente con
la gente. En todos los puestos en los que me he desempeñado, todos podrán hallar esa
huella indeleble, de la cual pueden dar absoluta certeza de mi absoluta constancia, los
cientos  de  alcaldes,  los  presidentes  regionales,  no solo  de  este  régimen sino  de  los
anteriores con quienes he trabajado. 

Por esto, les garantizo que esta será la filosofía y la mística no solamente mía sino de
todo este Gabinete que contrajo,  responsable y eficaz,  pensando en el  futuro y en la
institucionalidad  del  país  que  exhibirá  permanentemente.  Y  en  este  contexto  quiero
aprovechar  la  oportunidad  para  garantizar  mi  compromiso  con  el  país  y  asegurar  la
institucionalidad de cada una de mis acciones. 



Y en este sentido, no puedo aceptar esta teoría de los poderes paralelos. Entiendo y
comparto la sensibilidad y la preocupación de la representación nacional cuando señala
que existen interferencias  pero si  quiero  aceptar  esa teoría  del  poder  paralelo,  sería,
precisamente abonar a aquello que es la preocupación de esta representación nacional.

Por  ello  es que esa teoría  la  rechazo completa y  tajantemente.  Nosotros  de ninguna
manera vamos a permitir que esto sea así. Ya lo he comentado, ya lo hemos dicho, ya lo
he precisado y afirmado, es parte de nuestra responsabilidad y la estamos asumiendo. Y
esa autoridad la  vamos a ejercer como venimos haciendo,  ya lo comenté al  inicio de
nuestra  intervención,  cierto  es  un  tema  de  confianza,  es  un  tema  de  impresión,
probablemente,  para  los  que  recién  me  conocen,  a  quien  habla  o  a  quienes  están
presentándose en el Gabinete. Y será menester de nuestra actuación, en el futuro que
este aspecto quede absolutamente apartado de la escena política.

Cuidar  la  democracia  es  nuestra  tarea  pero  también  la  de  ustedes  y  todas  las
agrupaciones  políticas.  Ha  llegado  el  momento  de  ver  el  futuro  dejemos  de  mirar  la
técnica como una enemiga de la política, tienen que caminar de la mano, la una sin la
otra, la coyuntura actual así lo hace patente requieren caminar de manera enlazada y por
ello en esta presentación que hacemos, aquí el Gabinete que viene a pedir la confianza,
lo que requiere de ustedes en este acto de control político es una acción afirmativa.

Este es el momento en que se recupera los conductos de diálogo, cesen las insinuaciones
y  retorne  un  tono  adecuado  al  debate  político.  Las  puertas  abiertas  va  a  ser  la
característica de esta gestión, las puertas abiertas para debatir, las puertas abiertas para
aportar, las puertas abiertas para, en suma, hacer lo que millones de televidentes el día
de hoy esperan, que trabajemos como un solo puño, como una sola mano para poder
resolver los problemas concretos que la población tiene, porque las preocupaciones que
se han expresado aquí, todas son válidas, pero no deben dejarnos, no deben apartarnos
del camino en el cual el tema fundamental, el tema central es el bienestar de los peruanos
para  eso  existe  el  estado  y  acá  que  está  el  ejecutivo  y  el  legislativo  juntos  deben
aprovechar y deben generar en este espacio esa gobernabilidad e institucionalidad con
hechos concretos. Por eso y en concordancia con lo que acabo de decir, también es una
agenda que no quiero dejar  de mencionar,  las elecciones políticas para este año,  las
elecciones municipales y regionales han sido convocadas y por ello es menester también
aquí dejar sentado claramente un compromiso de garantía para que haya un proceso
electoral transparente, manteniendo la neutralidad que corresponde al Gobierno Nacional
y garantizando así elecciones limpias que reflejen lo que es la voluntad popular, que es el
mandato que nos tiene de manera directa en el caso de ustedes y de manera indirecta en
el caso de nosotros en el Ejecutivo.

Señor  Presidente,  señores  miembros  de  la  Mesa  Directiva,  señores  congresistas,  he
compartido con ustedes los ejes de políticas que el Gabinete impulsará y que llevará a
cabo. Agradezco la generosidad que han tenido de escucharnos y solicito, en nombre del
Gobierno y de conformidad con el artículo 130 de la Constitución Política del Perú, un voto
de confianza para que el Gabinete siga con sus actividades, este voto que es expresión
de este acto de control político, debe ser un voto afirmativo, un voto que defina a favor o



en contra y no llevarnos a un limbo que creo que nadie quiere. En ese sentido reitero mi
agradecimiento  a  la  Representación  Nacional  y  con  la  venia  de  la  Mesa  Directiva,
agradecemos al conjunto que aquí está reunido y a la población que nos ve por televisión.

Muchísimas gracias.


